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           REPUBLICA DE CHILE 

           PROVINCIA DE TALCA 

I. MUNICIPALIDAD DE SAN RAFAEL 

 

 

ACTA SESION ORDINARIA 

CONCEJO MUNICIPAL SAN RAFAEL Nº 052/2022 

 

 
En San Rafael, a 07 de diciembre de 2022, siendo las 09:00 hrs., se da inicio a la Sesión 

Ordinaria del Concejo Municipal de San Rafael, con la presencia de la Sra. Alcaldesa CLAUDIA 

DIAZ BRAVO y la asistencia, de los siguientes concejales:  

 

 

SR. EMILIO YÁÑEZ MORAGA 

SR. LUIS MORAGA DURÁN 

SR. BASILIO PÉREZ DÍAZ 

SR. FRANCO GARRIDO RAMÍREZ 

SRA. MARCELA PACHECO MOLINA 

SR. DAVID GONZÁLEZ GONZÁLEZ 

 

Sra. Alcaldesa da inicio a la sesión con las palabras “En el nombre de Dios se abre la sesión” 

 

La Federación Regional Funcionarios DAEM, hacen una presentación donde exponen su 

problemática y lo que puede suceder para las escuelas con el traspaso de la educación al 

Ministerio. 

 

 

TABLA DE LA SESION: 

 

1.- Sanción acta anterior 

 Acta sesión ordinaria N° 51 del 30/11/2022 

2.-       Correspondencia Concejo 

3.- Acuerdos 

3.1 Presupuesto Municipal, de Salud y Educación 2023 

3.2 Plan Anual de Mejoramiento a la Gestión año 2023 

3.3 Plan Anual de Postulaciones al Fondo Concursable de Formación de Funcionarios 

Municipales 2023 

3.4 Continuidad convenio Asociación Chilena de Municipalidades 2023 

3.5 Continuidad convenio Asociación Cultural del Maule 2023 

3.6 Continuidad convenio Corporación Asistencia Judicial 2023 

3.7 Continuidad convenio U. Talca Programa Jóvenes profesionales 2023 

3.8 Aporte a servicio Bienestar de la Municipalidad año 2023 

4.- Cuenta Sra. Alcaldesa 

5.- Incidentes 

 

 

DESARROLLO 

 

 

1.      SANCION ACTA ANTERIOR 

 

 Acta Ordinaria N° 51 del 30/11/2022 

 

H. Concejo aprueba el acta sin observaciones. 
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2. CORRESPONDENCIA CONCEJO 

 

No hay entrega de correspondencia. 

 

 

 

3. ACUERDOS 

 

3.1 PRESUPUESTO MUNICIPAL, DE SALUD Y EDUCACIÓN 2023 

 

Sra. Alcaldesa propone aprobar los presupuestos de la Municipalidad y los servicios Traspasados 

correspondientes al año 2023. 

 

H. Concejo Municipal aprueba por mayoría, con el voto en contra del C. Garrido respecto al 

Presupuesto Municipal. 

 

H. Concejo Municipal aprueba por mayoría, con el voto en contra de los concejales Yáñez y 

Garrido respecto al Presupuesto de Salud. 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad el Presupuesto de Educacón. 

 

 

 

3.2 PLAN ANUAL DE MEJORAMIENTO A LA GESTIÓN AÑO 2023 

 

Don Leopoldo Maulén S., Contralor Interno, da a conocer el Plan Anual de Mejoramiento de la 

Gestión correspondiente al año 2023. 

 

Sra. Alcaldesa propone aprobar este Plan Anual. 

 

H. Concejo Municipal aprueba por mayoría, con el voto en contra del C. Garrido. 

 

 

 

3.3 PLAN ANUAL DE POSTULACIONES AL FONDO CONCURSABLE DE 

FORMACIÓN DE FUNCIONARIOS MUNICIPALES 2023 

 

Don Cristian Reyes, Abogado, da a conocer el Plan Anual de Postulaciones al Fondo 

Concursable de Formación de Funcionarios Municipales correspondiente al año 2023. 

 

Sra. Alcaldesa propone aprobar este Plan. 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.- 

 

 

 

3.4 CONTINUIDAD CONVENIO ASOCIACIÓN CHILENA DE 

MUNICIPALIDADES 2023 

 

Sra. Alcaldesa propone aprobar la continuidad del Convenio con Asociación Chilena de 

Municipalidades, correspondiente al año 2023. 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.- 

 

 

 

3.5 CONTINUIDAD CONVENIO ASOCIACIÓN CULTURAL DEL MAULE 2023 

 

Sra. Alcaldesa propone aprobar la continuidad del Convenio con Asociación Cultural del Maule, 

correspondiente al año 2023. 
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H. Concejo Municipal aprueba por mayoría, con el voto en contra del C. Garrido, quien opina 

que el próximo año viene muy complicado y esos recursos se pueden implementar en otro ítem 

del presupuesto municipal.- 

 

 

 

3.6 CONTINUIDAD CONVENIO CORPORACIÓN ASISTENCIA JUDICIAL 2023 

 

Sra. Alcaldesa propone aprobar la continuidad del Convenio con Corporación de Asistencia 

Judicial, correspondiente al año 2023. 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.- 

 

 

 

3.7 CONTINUIDAD CONVENIO U. TALCA PROGRAMA JÓVENES 

PROFESIONALES 2023 

 

Sra. Alcaldesa propone aprobar la continuidad del Convenio con Universidad de Talca, por el 

programa Jóvenes Profesionales, correspondiente al año 2023. 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.- 

 

 

 

3.8 APORTE A SERVICIO BIENESTAR DE LA MUNICIPALIDAD AÑO 2023 

 

Sra. Alcaldesa propone aprobar el aporte al Servicio de Bienestar de la Municipalidad de San 

Rafael, durante el año 2023,  por un monto de 4 UTM por 88 afiliados activos, según lo 

solicitado por el Comité. 

 

H. Concejo Municipal aprueba por mayoría, con el voto en contra del C. Garrido. 

 

C. Yáñez solicita informar a los funcionarios que el concejo aprueba estos recursos. 

 

 

 

4.- CUENTA SRA. ALCALDESA  

 

La Sra. Alcaldesa entrega la siguiente cuenta: 

 

1.- LICITACION DE PROYECTOS 

 

-“CONSTRUCCION ESPACIO DEPORTIVO VILLA UNION EL ESFUERZO” se está 

llamando a Licitación Pública la ejecución de este proyecto que será financiado con el Fondo 

Regional de Iniciativas Locales (FRIL), con un presupuesto disponible de $108.883.000.- Fecha 

publicación 02.12.22; Plazo recepción y Apertura de Ofertas el 22.12.22; Publicación de los 

Resultados 30.12.22.- (Licitación anterior se declaró desierta por no presentarse oferentes) 

 

-“ADQUISICION E INSTALACION COMUNAL CAMARAS DE SEGURIDAD”, se está 

llamando a Licitación Pública la ejecución del proyecto que será financiado con recursos 

municipales, con un Presupuesto disponible de $ 70.000.000.- Fecha publicación 06.12.22; Plazo 

recepción y Apertura de Ofertas el 26.12.22; Publicación de los Resultados 30.12.22.- 

 

 

2.- ASISTENCIA AL 12° CONCIERTO DE ANIVERSARIO DE LA ORQUESTA INFANTIL 

DE SAN RAFAEL "OISAR", REALIZADO EL DIA MIERCOLES 30 DE NOVIEMBRE EN 

EL CENTRO DE EVENTOS SAN RICARDO 
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- La Orquesta Infantil de San Rafael OISAR creada en el año 2010, y dirigida por el Profesor 

Felipe Godoy Calderón.  

- Estuvieron presentes la Alcaldesa, los Concejales Sr. Emilio Yáñez Moraga y Sr. Basilio Pérez 

Díaz, el Director de la Escuela San Rafael Sr. Cristian Letelier, Profesores, Apoderados y 

Alumnos. 

 

3.- REALIZACION DE LA 4° VERSIÓN DEL “ENCUENTRO DE JUVENTUD CON LA 

MÚSICA”, EFECTUADA EL DIA SABADO 03 DE DICIEMBRE EN NUESTRA PLAZA DE 

ARMAS ACTIVIDAD QUE BUSCA APOYAR EL ESFUERZO Y LA INNOVACIÓN DE 

LOS JÓVENES, CON LA PARTICIPACIÓN DE EXPOSITORES JÓVENES Y UN SHOW 

ARTISTICO 

 

- Además se desarrolló un Campeonato de Ping-Pong con participación de 12 jóvenes, resultando 

ganadores: 1° Lugar Diego Escobar, 2° Lugar Francisco Gacitúa, 3° Lugar Diego Hernández, 

entregándose un reconocimiento a la única representante femenina Srta. Constanza Guajardo 

Semir.  

- El show artístico que contó con la presentación de Dj Lu, El Solar, Balboy Bless, Amto, La 

Voz, y la Cumbia Cuentera de la “Puro Cuento”, que hicieron bailar y disfrutar al público 

asistente. 

  

4.- SE REALIZO EL PRIMER TORNEO OCR EN EL SECTOR DE PANGUILEMITO 

ORGANIZADO POR EL CLUB DEPORTIVO ALTO POWER EL DIA SABADO 03 DE 

DICIEMBRE 

 

- Este deporte es una Disciplina donde la resistencia, la fuerza y el deporte extremo son 

primordial para lograr un Podium, participaron competidores de Chimbarongo, Santiago, Curicó, 

Talca y San Rafael, además de Clubes de la disciplina como OCR Versequer y Sparta Strong.  

- Fueron premiados los competidores Hombres y Mujeres más rápidos, al Club con más inscritos 

y además un Mini Circuito para niños.  

- El Club Deportivo Alto Power realizó un reconocimiento a quien los apoya con el recinto el Sr. 

Álvaro Montecinos. 

 

5. - ACTIVIDADES MES DE DICIEMBRE:   

 

Miércoles 07 Diciembre: 

11:00 Hrs. Licenciatura 8° Básico Escuela Alto Pangue 

15:00 Hrs. Aniversario Sala Cuna Mis Primeros Pasos  

18:00 Hrs. Inicio Feria Navideña que se extenderá hasta el Viernes 23 de Diciembre  

19:30 Hrs. Licenciatura 8° Escuela San Rafael  

 

Miércoles 14 Diciembre: 

11:00 Hrs. Ceremonia Cierre Regional Programa Empleo CONAF, en Gimnasio Municipal  

18:00 Hrs. Licenciatura 8° Básico Escuela Pangue Arriba 

 

 

 

5.-  INCIDENTES  

 

C. Basilio Pérez: 

 

 No presenta incidentes. 

 

 

 

C. Marcela Pacheco: 

 

 Informa que frente al cementerio, donde se está construyendo una multicancha, la vecina 

Marcela Ponce tiene un problema porque le entraron a robar por el espacio que queda 

abierto. Solicita que, a través del Depto. De obras, se le dé una solución para mejorar la 

seguridad. 

 

 

 

 

https://www.facebook.com/balboy.bly?__cft__%5b0%5d=AZUi-1KizoD6rNB6EFatH8UMQOJejRLeTnXtrmbY1VNEck7ZJSL9vcV25i_S4zEpfFn1_DJEy0UwXPOxxdmjOMhclr5IOukGHtqQUCs7AacwUSzGThGyZrY3t_rD6ThEqs1JQuFZunDCSKumKJ5803004nNt1sdIIABH0C1Sgl8PRA&__tn__=-%5dK-R
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C. David González: 

 

 No presenta incidentes. 

 

 

 C. Emilio Yáñez: 

 

No presenta incidentes. 

 

 

C. Franco Garrido: 

 

 Consulta si habrán visto el tema que indicó en sesión anterior, respecto a trabajo en un 

talud que perjudica a una vecina. 

Sra. Alcaldesa informa que hay una denuncia interpuesta ante el Juzgado de Policía Local 

y habría que esperar el resultado de ésta para poder intervenir. 

 

 Consulta si la empresa Nuevo Sur solucionará el tema de los malos olores que él ha 

informado en el concejo. 

Sra. Alcaldesa recuerda que la empresa ya está informada y que este problema pasa en 

todos los sectores. Agrega que la empresa, al parecer, está esperando una maquinaria para 

realizar una especia de lavado en la parte urbana. Además se enviará nuevamente una nota 

reiterando el problema.  

 

 

C. Luis Moraga:  

 

 Solicita intervenir con los canalistas por el problema en el estadio, ya que en el Local El 

Rinconcito se inunda. 

Sra. Alcaldesa indica que no se ha hecho el mantenimiento al canal. Agrega que hay una 

reunión  pendiente y ahí se vería este tema. 

 

 Recuerda que un día el tren se detuvo todo el día en la estación y cortó el tránsito. Solicita 

gestionar con Ferrocarriles, para que ponga una persona, como un paletero, para indicar 

cuando las personas pueden pasar o cuando se va a mover el tren, porque estuvo casi de 

provocarse un accidente con consecuencia fatal que perjudicó a la vecina Paritza Padilla. 

Sra. Alcaldesa indica que la ente pasaba por abajo y pudo ser fatal. Informa que se 

solicitará que si queda detenido el tren, no lo hagan un paso peatonal. 

C. Pacheco recuerda que antiguamente, se desconectaba un carro para que pase la gente. 

 

 

Próxima sesión: miércoles 14 de diciembre de 2022. 

Finaliza la sesión a las 10:45 hrs.- 

 

 

 

  

 

 

 

               CLAUDIA DIAZ BRAVO   

                              ALCALDESA 

FLOR VILLANUEVA MONTIEL 

    SECRETARIO MUNICIPAL  
 

 

 


